

ABSTRAK

Nava Ofidilla Fauzi, NIM 12102173080, Pendapat Ulama Tulungagung Terhadap Pendewasaan Usia Perkawinan Dalam UU Nomor 16 Tahun 2019, Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum, Institut Agama Islam Negeri Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: Pendapat Ulama, Pendewasaan Usia Perkawinan, UU Nomor 16 Tahun 2019

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perubahan batas usia perkawinan di Indonesia yang tercantum pada pasal 7 UU Nomor 1 tahun 1974 yang mengatur minimal usia perkawinan laki-laki 19 tahun dan perempuan 16 tahun diubah menggunakan UU nomor 16 tahun 2019 yang mengubahnya menjadi laki-laki dan perempuan sama-sama minimal 19 tahun. Sedangkan dalam hukum Islam tidak terdapat aturan yang membatasi usia pernikahan seseorang.

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019? 2) Bagaimana pendapat ulama Tulungagung tentang pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019? Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019. 2) Untuk menganalisis pendapat ulama Tulungagung tentang pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Pengumpulan data dilakukan melalui wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan analisis data kualitatif. Pengecekan keabsahan data menggunakan metode triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019 adalah upaya pemerintah negara Indonesia untuk meningkatkan usia pada perkawinan pertama yang dilatarbelakangi oleh desakan ulama perempuan, aktivis pemerhati anak, ulama perempuan dan Kementrian Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak (PPPA). UU Nomor 16 Tahun 2019 menetapkan batas minimal usia perkawinan adalah 19 tahun. 2) Pendapat ulama Tulungagung tentang pendewasaan usia perkawinan dalam UU Nomor 16 Tahun 2019 dibedakan menjadi dua yaitu Ulama Tulungagung yang setuju dan tidak setuju. Kelompok yang setuju terdiri dari 3 ulama, menganggap peraturan ini membawa kebaikan dengan mendekati seseorang pada tujuan pernikahan yaitu *sakinah mawaddah wa rahmah* dan berlangsung untuk selamanya, serta menjauhkan seseorang dari kemudhorotan menikah di bawah umur yaitu putus sekolah dan perceraian. Ulama satu-satunya yang tidak setuju menganggap peraturan ini mempersulit pernikahan, sedangkan pernikahan bertujuan untuk menjaga diri dari zina.

ABSTRACT

Nava Ofidilla Fauzi, NIM 12102173080, Opinion of Tulungagung Scholars On Maturation of Marriage Age in Law No. 16 of 2019, Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Tulungagung State Islamic Institute, 2021, Guide: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Keywords: Opinion of Ulama, Maturation of Marriage Age, Law No. 16 of 2019

This study was motivated by changes in the marriage age limit in Indonesia listed in article 7 of Law No. 1 of 1974 which regulates the minimum marriage age of men 19 years and women 16 years old was changed using Law number 16 of 2019 which changed it to men and women both at least 19 years. While in Islamic law there are no rules that limit the age of marriage of a person.

The formulation of the problem in this study is: 1) How to mature the age of marriage in Law No. 16 of 2019? 2) What do Tulungagung scholars think about maturing the age of marriage in Law No. 16 of 2019? The purpose of this study is: 1) To describe the maturation of the age of marriage in Law No. 16 of 2019. 2) To analyze the opinion of Tulungagung scholars about maturation of marriage age in Law No. 16 of 2019.

This research uses a qualitative approach. Data collection is done through interviews and documentation. Data analysis techniques use qualitative data analysis. Checking the validity of the data using the triangulation method.

The results showed that: 1) The maturation of the age of marriage in Law No. 16 of 2019 is an effort by the Indonesian state government to increase the age at the first marriage which was motivated by the insistence of female scholars, child activists, women's scholars and the Ministry of Women Empowerment and Child Protection (PPPA). Law No. 16 of 2019 sets the minimum marriage age limit is 19 years. 2) The opinion of Tulungagung scholars on maturation of the age of marriage in Law No. 16 of 2019 is divided into two, namely Ulama Tulungagung who agree and disagree. The group that agrees consists of 3 scholars, considers this rule brings good by bringing one closer to the purpose of marriage, namely *sakinah mawaddah wa rahmah* and lasts forever, and keeps one from the misfortune of marrying underage, namely dropping out of school and divorce. The only cleric who disagrees considers this rule to complicate marriage, while marriage aims to protect itself from adultery.

تجريدي

نافا أوفيدىلا فوزي، NIM 12102173080، رأي علماء تولونجاجونج حول نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩، قسم قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والعلوم القانونية، معهد تولونغ أغونغ الإسلامي، ٢٠٢١، الدليل: الدكتور ه. نور فضيلة، س. ه.

الكلمات الرئيسية: رأي العلماء، نضوج سن الزواج، القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩

وكان الدافع وراء هذه الدراسة هو التغييرات في الحد الأدنى لسن الزواج في إندونيسيا المدرجة في المادة ٧ من القانون رقم ١ لعام ١٩٧٤ الذي ينظم الحد الأدنى لسن الزواج للرجال ١٩ سنة وتم تغيير النساء البالغات من العمر ١٦ عاما باستخدام القانون رقم ١٦ لعام ٢٠١٩ الذي غيره إلى الرجال والنساء على حد سواء ١٩ سنة على الأقل. وفي حين أنه لا توجد قواعد في الشريعة الإسلامية تحد من سن زواج الشخص.

تكمن صياغة المشكلة في هذه الدراسة في: (١) كيفية نضج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩؟ (٢) ما رأي علماء تولونجاجونج في نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩؟ الغرض من هذه الدراسة هو: (١) وصف نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩. (٢) تحليل رأي علماء تولونجاجونج حول نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩.

يستخدم هذا البحث نهجا نوعيا. ويتم جمع البيانات من خلال المقابلات والوثائق. تستخدم تقنيات تحليل البيانات التحليل النوعي للبيانات. التحقق من صحة البيانات باستخدام طريقة التثليث.

وأظهرت النتائج أن: (١) نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩ هو جهد من حكومة الولاية الإندونيسية لزيادة سن الزواج الأول الذي كان مدفوعا بإصرار الباحثات والناشطات في مجال الأطفال وعلماء المرأة ووزارة تمكين المرأة وحماية الطفل. يحدد القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩ الحد الأدنى لسن الزواج ب ١٩ سنة. (٢) ينقسم رأي علماء تولونجاجونج حول نضوج سن الزواج في القانون رقم ١٦ لسنة ٢٠١٩ إلى قسمين، هما أولا ما تولونجاجونج الذين يوافقون ويختلفون. وتتكون المجموعة التي توافق من ٣ علماء، وترى أن هذه القاعدة تجلب الخير بتقريب المرء من غرض الزواج، وهو سكينه معاضدة ورحمة وتستمر إلى الأبد، وتبقي واحدة من سوء حظ الزواج

دون السن القانونية، وهي التسرب من المدرسة والطلاق. ويعتبر رجل الدين الوحيد الذي لا يوافق على ذلك أن هذه القاعدة تعقد الزواج، في حين يهدف الزواج إلى حماية نفسه من الزنا.